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Der Ablauf des Genehmigungsverfahrens ist endlich  in Bewegung geraten. Am 10. September 

waren wir, wie in der Info 14 / 7 angekündigt, mit dem Bürgermeister in der Landesdirektion. Die 

Vollständigkeitsprüfung der von der Talsperrenverwaltung eingereichten Genehmigungsunterla-

gen für die drei Abschnitte Nünchritz, Promnitzer Schloss, Eindeichung Röderau ist jetzt von der 

Landesdirektion als zuständiger Behörde abgeschlossen worden. Zur Zeit müssen Nachforderun-

gen von der Talsperrenverwaltung nachgearbeitet werden.  Wir haben uns verständigt, wie das 

Verfahren beschleunigt werden kann und mussten aber auch zur Kenntnis nehmen, dass die Mög-

lichkeiten auf Grund rechtlicher Bestimmungen stark eingeschränkt sind. In unserer Mitglieder-

versammlung am 29.10. werden wir näher darauf eingehen und aufzeigen, wann und wie wir 

wirksam werden können.  

Nachdem wir wiederholt darauf hingewiesen haben, dass die Gemeinde ihre Elbwiesen auch 

pflegen muss, ist das geschehen. Der Grünschnitt konnte durch die Aktivitäten des Bürgermeis-

ters zur Verwertung einer Biogasanlage zugeführt werden.  

Am 19. September traf sich der Runde Tisch zum dritten Mal. Von Ministerium für Umwelt und 

Landwirtschaft und der Talsperrenverwaltung wurde der Stand der Genehmigungsverfahrens 

bestätigt und eine zügige Bearbeitung zugesichert. Das Landesamt für Straßenbau und Verkehr 

stellte Varianten der Trassenführung der S 88 vor, die den Abfluss überlaufendes Wassers ge-

währleisten. Noch im Herbst werden die Varianten zur Bestimmung der Vorzugsvariante den 

Gemeinden vorgelegt werden. Wir sind sehr zufrieden, dass der Runde Tisch den Vorschlag der 

Bürgerinitiativen befürwortet, neben der Begleitung der Maßnahmen zum Deichbau und der Stra-

ßenverlegung die Flussvorlandpflege ins Zentrum der weiteren Arbeit zu stellen. Dazu werden, 

wie von uns  gewünscht, die Naturschutzverbände hinzugezogen werden. 

Einige werden schon bemerkt haben, dass sich vor dem Gebäude Glaubitzer Straße 8 ein Aufstel-

ler mit aktuellen Informationen des Vorstandes für die Bürgerinnen und Bürger befindet. R. 

Neumann kümmert sich darum. 

* Die nächste Mitgliederversammlung findet  am Mittwoch, dem 29. Oktober statt. Schwerpunkt-

themen sollen der Stand der Genehmigungsplanung und das Ergebnis des Runden Tisches am 19. 

September sein. 

Udo Schmidt 


